

Un recorrido de Grupo Reforma reveló que los trabajos no han empezado y ni siquiera se tiene asegurada la compra de las tierras donde arrancará el proyecto. Habitantes del ejido El Tronconal, Municipio de Ébano, San Luis Potosí, donde iniciará la construcción de la planta de bombeo, aseguraron que desde hace un año - cuando empresas interesadas en la obra hicieron un recorrido - nadie volvió a la denominada "zona cero".

Los propietarios de los dos terrenos clave donde comenzarán los trabajos aseguran que no han acordado ceder sus tierras.

"No hemos firmado nada, ningún papel", dijo Juan, propietario del predio donde arrancará la instalación del ducto.

"Hay muchos que no han negociado nada porque les quieren pagar poquito por sus tierras".

"Ya marcaron por allá, y aquí, a nosotros no nos han dicho nada", aseguró, mientras recorría el terreno por donde se realizarán parte de los trabajos.

"La mera verdad me dijeron que no anduviera diciendo nada de ésto (de la negociación)", dijo en su domicilio Luis, quien rehusó revelar sus apellidos. "Ya no han venido, tienen más del año, desde que vinieron las camionetas".

La construcción del acueducto de 386 kilómetros de largo y que transportará agua desde los límites de San Luis Potosí, Veracruz y Tamaulipas hasta la Presa Cerro Prieto, en Nuevo León, iniciaría antes de finalizar el tercer trimestre del 2014.

Entre los constructores de la obra está Grupo Higa, que pertenece a Juan Armando Hinojosa.

Grupo Reforma publicó que el 26 de marzo de 2014 un grupo de constructores realizó una visita por la zona donde iniciarán los trabajos.

Los habitantes confirmaron que desde entonces no regresaron ni ellos ni personal del Gobierno estatal.

Luis, quien habita con su familia desde hace 10 años en el terreno donde iniciarán los trabajos, dijo que recibió un "pequeño pago" por 2 mil metros cuadrados de su propiedad, pero recalcó que no firmó ningún documento.

"Mucha gente no quiere aflojarles (los terrenos) por el pago de 20 pesos el metro cuadrado, es muy poquito", aseguró.

"(Otros propietarios) no se han arreglado todavía, a unos ya les pagaron, a otros no".

Agregó que en su caso debería recibir un pago de 40 mil pesos, pero le impidieron hablar de la negociación.

Su vivienda colinda con el Río Pánuco y allí iniciará la instalación de los 386 kilómetros de tubería que componen el acueducto.

¿Usted ya vendió el terreno?, se le preguntó.

"Me dieron una parte (del dinero), no crea que todo, por si se compraba, no crea que será todo el terreno", respondió.

Al cuestionarle sobre los trabajos que realizará Agua y Drenaje de Monterrey en su predio, Luis mencionó que ni eso le comentaron.

"Eso es lo que no sabemos, quien sabe si van a hacer camino por arriba del tubo. No nos han traído nada, ni las escrituras", informó.

En ese punto del Río Pánuco habitan cerca de 30 familias, la mayor parte de ellas trabaja en actividades relacionadas con la agricultura y la ganadería, pero en el Municipio de Tamuín, San Luis Potosí.

Los terrenos de Juan y Luis en el Municipio de Ébano se localizan a unos 200 metros de distancia de la frontera con Veracruz y a unos 50 kilómetros de Tamaulipas.

---

23 de marzo de 2015

Fuente: [Reforma](#)

Nota de Juan Carlos Rodríguez